

ACCIÓN URGENTE

SE LLEVA A CABO UNA EJECUCIÓN EN CAROLINA DEL SUR

Richard Moore, varón negro de 59 años, fue ejecutado en Carolina del Sur el 1 de noviembre de 2024 por el asesinato de un empleado blanco de un comercio en 1999. Richard Moore iba desarmado cuando entró en el comercio. Tanto él como el empleado recibieron disparos después de que éste apuntara a Richard Moore con dos armas de fuego. Los tribunales rechazaron las apelaciones finales y el gobernador denegó el indulto.

NO SE REQUIERE NINGUNA OTRA ACCIÓN. MUCHAS GRACIAS A TODAS LAS PERSONAS QUE ENVIAN LLAMAMIENTOS.

El 21 de octubre de 2024, una corte federal de primera instancia rechazó una moción contra el gobernador Henry McMaster presentada por la representación letrada de Richard Moore. En la moción se afirmaba que, en relación con la consideración de un indulto, el gobernador McMaster no era un agente "imparcial", "de mente abierta" ni "justo". Señalaba, además, el cargo que había ejercido con anterioridad como fiscal general (2003-2011), así como una declaración pública que hizo en 2022 como gobernador. Preguntado en una entrevista con un periodista en abril de 2022 si ya había "tomado una decisión sobre conmutar o no la pena [de Richard Moore]", el gobernador McMaster respondió: "Sí, eh, no tengo intención de conmutar una pena. El jurado tomó su decisión. En este caso concreto, he visto el expediente [...]" Añadió que "como fiscal general" había intervenido en casos de pena capital y "se había reunido de hecho con algunas de las familias mientras esperaban la ejecución y creo que no hemos podido encontrar nada que haga justicia [...] aparte de la pena de muerte". La jueza federal resolvió que había transcurrido "tiempo suficiente" desde la declaración del gobernador "para permitirle reevaluar su postura y revisar debidamente cualquier petición de indulto presentada por Moore". En su decisión, afirmó que la había "convencido" la declaración del gobernador de que era su "intención y compromiso firmes ocuparse de comprender las cuestiones presentadas", incluso en peticiones de indulto de personas en el corredor de la muerte que tenían fecha de ejecución. El 1 de noviembre se anunció que el gobernador McMaster había denegado el indulto para Richard Moore tras hablar con miembros de la familia de la víctima de asesinato.

Una de las miles de personas que pidieron el indulto al gobernador McMaster fue el juez que juzgó a Richard Moore en 2001, que en su carta al gobernador escribió: "A lo largo de los años, he estudiado el caso de cada persona que está en el corredor de la muerte de Carolina del Sur. El caso de Richard Bernard Moore es excepcional y, después de años de pensamiento y reflexión, le pido humildemente que conceda el indulto del poder ejecutivo al señor Moore como medida de gracia y piedad". Dos de los miembros del jurado del juicio también escribieron cartas en apoyo del indulto aportando el historial de rehabilitación de Moore en el corredor de la muerte.

También pidió el indulto un exdirector del Departamento de Prisiones que afirmó en su carta al gobernador que, "como promotor de la pena de muerte, nunca he hecho una recomendación de esta índole". Explicó que "la commutación tendría una influencia positiva en cientos de delincuentes a quienes impactaría la historia de redención de Richard y su ejemplo positivo [...] Su historia y su modo de vida le permitiría ser una fuerza influyente para el bien" en prisión. Además, escribió, "analizado objetivamente, el delito de Richard nunca habría sido considerado para la pena de muerte en la mayoría de los condados de nuestro estado". Lo "más convincente es el hecho incontestable de que Richard no tenía un arma cuando entró en el comercio donde disparó [a la víctima]. Así, incluso si planeaba robar algo del comercio, no hay duda de que no planeaba cometer un robo a mano armada".

El 31 de octubre de 2024, la Corte Suprema de Estados Unidos desestimó la apelación final de Richard Moore sin comentarios ni discrepancias.

La muerte de Richard Moore se certificó a las 6:24 del 1 de noviembre de 2024, 21 minutos después de comenzar el proceso de la inyección letal. Su representación letrada emitió una declaración tras la ejecución: "Esta noche, el estado de Carolina del Sur ha arrebatado innecesariamente la vida de Richard Moore [...] No era un peligro para nadie y el estado ha eliminado un resplandeciente ejemplo de reforma y rehabilitación [...] Esta ejecución pone de relieve los defectos del sistema de pena de muerte de Carolina del Sur. Parece que la decisión de a quién se ejecuta y a quién se permite vivir su vida en prisión se basa exclusivamente en la oportunidad, la raza o el estatus. Es intolerable que nuestro estado imponga el castigo máximo de una forma tan arbitraria".

En Estados Unidos se han llevado a cabo 21 ejecuciones este año, con lo que asciende ya a 1.603 el número total de personas ejecutadas en el país desde 1976, cuando la Corte Suprema de Estados Unidos aprobó los nuevos estatutos sobre la pena capital. Carolina del Sur ha sido responsable de 45 de estas ejecuciones, 2 de ellas este año.

NOMBRE: Richard Moore

PRIMERA Y ÚLTIMA ACTUALIZACIÓN DE LA AU 89/24

ENLACE A LA AU ANTERIOR: <https://www.amnesty.org/es/documents/amr51/8606/2024/es/>